

**JOSE MANUEL DEL BARRIO ALISTE** | DECANO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

## “Hemos sido una avanzadilla en el proceso de ordenación académica”

Desde un programa de actividades culturales hasta el desarrollo de acciones en el ámbito rural, el nuevo decano de Ciencias Sociales ha tomado las riendas de la Facultad con el objetivo claro de revitalizar el centro y abrirlo a la sociedad

**R.D.L.****¿Qué tal las primeras semanas del curso 2012-2013?**

Muy bien, aunque el aterrizaje ha sido un poco complicado por el contexto en el que nos encontramos: la consolidación de los grados y lo que ello implica de nuevas tareas, nuevos trabajos, nuevas misiones... Y luego ha estado condicionado por algo que nos ha desgastado tanto como ha sido el debate sobre la reordenación académica de centros y departamentos. Pero, en general, el equipo decanal está muy contento por cómo han respondido todos los sectores.

**¿Y a qué cree que se debe esa respuesta positiva?**

La buena receptividad ha sido la clave. El equipo decanal de esta facultad tiene una filosofía de gestión que descansa en dos pilares: máxima participación de toda la facultad y máxima comunicación entre el equipo decanal y todos los sectores. Eso se ha traducido en que por primera vez este año el primer día de clase el equipo decanal, con los coordinadores de titulación, fue aula por aula dando la bienvenida a los alumnos y anticipándoles el contenido de los programas de actividades académicas y culturales de este curso.

**¿Cuáles han sido sus primeras medidas?**

Hemos diseñado un programa de información académica dirigido a todos los alumnos de la Facultad de Ciencias Sociales en el que aparece la información específica que se va a dar a cada curso en función de las necesidades concretas. Por ejemplo, a los de segundo y tercer curso se les ha informado de los programas de movilidad. Además, vamos a desarrollar un programa muy novedoso de actividades culturales para todo el curso del que estoy muy orgulloso porque se ha gestionado con la participación del personal docente, del de administración, los coordinadores de másteres, los contratados investigadores y los alumnos. Es algo que no se ha hecho en ninguna facultad. Por otra parte, ahora también estamos realizando el seguimiento interno de calidad de las distintas titulaciones.

**¿Puede avanzar algunos de sus planes de futuro?**

A largo plazo, vamos a poner en marcha un proyecto piloto con el mundo rural. Queremos que nuestra Facultad de Ciencias Sociales no se olvide de este sector de la población tan importante y desde las cuatro titulaciones vamos a ver de qué manera nuestra facultad puede ser útil a los habitantes del medio rural. La idea es empezar con un grupo de alumnos de las cuatro titulaciones que de forma voluntaria se enganchen al proyecto, prin-



José Manuel del Barrio, en su despacho del edificio FES. /GUZÓN

cialmente de primer y segundo curso, porque el proyecto es a cuatro años, que trabajarán con un grupo de profesores. También queremos cambiar la imagen de la facultad a través de la página web, queremos darle un aire más innovador, que sea una vía de comunicación directa. Para eso hemos presentado dos proyectos de innovación docente, uno para mejorar la web y otro para que a través del móvil los alumnos y profesores reciban instantáneamente cualquier información, cambio de clase... Asimismo, estamos trabajando en el diseño de un Plan de Acción Tutorial. Y de cara al exterior; el objetivo es conseguir que la Facultad se abra aún mucho más al entorno político, económico y social más próximo, difundiendo sus actividades y siendo, al mismo tiempo, un foco permanente de reflexión sobre los nuevos problemas y tendencias sociales. Esta necesidad de apertura exige consolidar y ampliar las redes institucionales y los convenios de colaboración con las principales entidades y organizaciones, públicas y privadas.

**¿La creación de nuevas titulaciones forma parte de sus proyectos?**

Sí, nos gustaría hacer nuevas titulaciones en los próximos años. Aquí me gustaría poner en marcha la doble titulación de Sociología y Ciencia Política o Sociología y Trabajo Social, hay muchas combinaciones posibles. Con otras universidades está previsto que el curso que viene pongamos en marcha la doble titulación de Trabajo Social con la Universidad de Coimbra.

**¿La Junta está elaborando el mapa de titulaciones, está en peligro alguno de los grados de Ciencias Sociales?**

A nosotros nos ha asegurado el vicerrector de Política Académica que nuestras cuatro titulaciones tienen demanda y pueden permanecer sin problema. Además, el límite de plazas que tenemos lo cubrimos y nuestras titulaciones no están en el resto de Castilla y León, salvo a nivel privado. Estamos muy tranquilos.

**¿Qué opina de la reordenación que plantea el equipo rectoral?**

La propuesta, aunque ha sido bienintencionada, ha sido precipitada por haberse adelantado al futuro mapa de titulaciones y especialmente a la reforma de las Universidades que supuestamente va a emprender el Gobierno central. Se pueden compartir los objetivos de mejorar la eficacia o la eficiencia de la gestión a través de una reordenación de centros, pero debe hacerse a partir del nuevo marco normativo general. Además, entiendo que no se han explicado correctamente las intenciones finales, percibiéndose a veces que se producía una absorción de titulaciones por parte de otras, lo cual es un objetivo que no comparto.

**¿Cuál debe ser el camino a seguir?**

Desde la Facultad de Ciencias Sociales estamos dispuestos a seguir colaborando activamente en todo cuanto sea necesario respecto al trámite de reordenación académica y administrativa. Ahora bien, el mencionado expediente no debe

“Se puede compartir el objetivo de mejorar la eficacia de la gestión mediante una reordenación de centros, pero debe hacerse a partir de la nueva normativa”

“El objetivo es que la Facultad se abra mucho más al entorno político, económico y social más próximo siendo un foco permanente de reflexión”

implicar nuevas mermas de recursos públicos y, en ningún caso, debe conducir a un intercambio de titulaciones al margen de criterios estrictamente científicos y de la experiencia acumulada en la gestión académica.

**¿Estaría dispuesto a renunciar a su complemento para ahorrar?**

La propuesta de algún compañero hay que entenderla más como una llamada de atención en el sentido de que la ordenación académica que se pretendía no iba a ahorrar tantos recursos económicos como se decía. Si se trata de ahorrar, se puede prescindir de los complementos económicos de los decanos y directores de centros, pero esos ahorros iban a ser migajas que apenas tendrían un impacto en la mejora de la eficacia y eficiencia de la Universidad, que es uno de los objetivos que todos compartimos.

**¿Qué solución plantea?**

La Facultad de Ciencias Sociales ha sido una *avanzadilla* en el proceso de ordenación académica que se desea impulsar. Se trata de un centro con tradición histórica, con una oferta de estudios amplia y diversificada, con una notable demanda por parte del alumnado y con uno de los servicios de gestión administrativa menos gravosos para la Universidad en los últimos años. Por tanto, sin necesidad de entrar en criterios comparativos y lejos de pretender caer en las redes de la immodestia, basta la solvencia acreditada con el paso de los años como ente facultativo autónomo.